

4 Économie

Coopération numérique Gabon-Congo

Les réseaux de fibre optique des deux pays interconnectés



Coupure symbolique du ruban par le ministre d'Etat Billie-By-Nze et son homologue congolais, M. Ibombo.



Schéma du CAB 3 (Congo) et CAB 4 (Gabon).

N.O.
Bakoumba/Gabon

Une bourgade d'ordinaire tranquille, subitement animée. La localité de Bakoumba a accueilli les délégations gouvernementales de deux pays pour une manifestation qui marquait le début du maillage de la sous-région en réseaux de fibre optique haut débit.

LA ville de Bakoumba, chef-lieu du département de Lékoko, dans le sud-est du Gabon (notre carte), entre dans l'histoire de la sous-région. Pour cause, cette bourgade située dans le Haut-Ogooué a abrité, le vendredi 6 avril 2018, la

cérémonie d'inauguration de l'interconnexion de la Central african backbone (Cab), un projet qui vise à interconnecter toutes les capitales de la sous-région en fibre optique. D'où la présence, à Bakoumba, du ministre congolais des Postes, des Télécommunications et de l'Économie numérique, Léon-Juste Ibombo, aux côtés de son homologue gabonais, Alain-Claude Billie-By-Nze, ministre d'État chargé de l'Économie numérique. Les deux membres des gouvernements ont scellé la coopération économique entre leurs deux pays en matière des technologies de l'information et de la communication (Tic) « Cette histoire est celle désirée, aujourd'hui

concrétisée, par nos chefs d'Etat, des bâtisseurs, respectivement leurs excellences messieurs les présidents de la République Denis Sassou N'Guesso et Ali Bongo Ondimba », a indiqué le ministre congolais. Cet événement historique, comme il l'a affirmé, symbolise la concrétisation de la dorsale en fibre optique d'Afrique centrale. L'interconnexion ainsi consacrée permettra aux entreprises des deux pays de collaborer plus efficacement, plus vite et de créer de la valeur ajoutée pour tous, grâce à la réduction de la fracture numérique entre les zones frontalières, au bénéfice des populations. Toute chose qui aura le don de faire avancer l'intégration sous-régionale.

Le ministre d'Etat gabonais a salué la vision de bonne coopération et donc de parfaite intégration des deux chefs d'Etat. Pour Alain-Claude Billie-By-Nze, l'interconnexion entre le Gabon et le Congo, à travers les projets Cab 3 (Congo) et Cab 4 (Gabon) vient apporter une pierre supplémentaire à la construction de l'œuvre économique des deux pays. Un plus pour l'extension des réseaux nationaux en fibre optique avec une plus grande sécurisation de la connectivité « Internet est en phase de devenir un outil

de première nécessité pour les populations et, donc, un service public exigible par tous. L'interconnexion entre la République sœur du Congo et le Gabon permettra d'avoir un troisième point de connectivité à l'international, en plus des câbles ACE ET SAT3 existant déjà », a expliqué M. Billie-By-Nze. Les populations de Bakoumba, premiers bénéficiaires, n'ont pas manqué d'exprimer leur satisfaction. « Le débit internet ici est très bas, mais avec l'arrivée de la fibre optique, nous espérons mieux nous servir

sur internet. Nous sommes très fiers d'abriter ici cette grande cérémonie », a dit Honoré Ndamba, habitant de Bakoumba. Quant aux élèves, qui vont parfois jusqu'à Moanda pour se connecter à internet, ils espèrent mieux faire leurs recherches dans le cadre de leur scolarité. « La connexion rame beaucoup ici, donc ce n'est pas facile d'utiliser internet. Mais avec l'arrivée de la fibre optique chez nous, nous pensons pouvoir faire désormais nos recherches aisément », a renchéri Anne Mabenga, élève en classe de 3e.

Interconnexion de la fibre optique Gabon-Congo

Une autoroute pour favoriser l'éclosion des start-up

Innocent M'BADOUMA
Bakoumba/Gabon

TRÈS porté sur le développement des start-up en particulier, et de l'économie numérique en général, le ministre d'Etat Alain-Claude Billie-By-Nze a vu dans l'interconnexion de la fibre optique Cab 3 et Cab 4, une infrastructure nécessaire au développement des services à forte valeur ajoutée et à l'émulation de l'entrepreneuriat numérique. Aux opérateurs et promoteurs d'affaires de faire preuve d'imagination et d'audace.

Ce d'autant que, a-t-il dit, la fibre optique va accroître la couverture géographique des réseaux à bande passante de grande capacité, diminuer les coûts des services en communication sur les deux territoires et promouvoir un climat d'investissement compétitif dans les domaines des technologies. « Il va falloir que les régulateurs des deux pays se mettent en connexion, de sorte que les opérateurs économiques bénéficient des infrastructures mises en place », a déclaré le ministre d'Etat Billie-By-Nze. Pour lui, le gouvernement a joué sa partition. Il appartient



Leo Zhao, directeur général China communications services international.

maintenant aux autres acteurs de tirer avantage des opportunités offertes par cette infrastructure de qua-

lité construite par China communications services international (CCSI). Pour Leo Zhao, directeur général de CCSI, « la partie du réseau en fibre optique du Gabon et du Congo (réalisé par l'entreprise chinoise Huawei), est de qualité mondiale. » En effet, après l'interconnexion entre le Gabon et le Congo, les autres acteurs doivent prendre le relais. Il s'agit notamment, des deux régulateurs, des sociétés de téléphonie mobile et des opérateurs spécialisés dans l'offre de l'accès à internet haut débit. « On n'aura plus d'excuse à ne pas apporter la 4G partout au Gabon », a estimé M. Bilie-

By-Nze. C'est donc toute une filière économique qui doit s'organiser autour de cette infrastructure, qualifiée d'autoroute du numérique. « Il existe désormais une autoroute. Il va falloir l'exploiter en mettant, par exemple, des péages », a indiqué M. Ibombo, ministre congolais chargé de l'Économie numérique. Il appartient aux administrations parapubliques, notamment les agences, de favoriser l'émancipation d'un écosystème de start-up porté par le secteur privé, en suivant les politiques nationales en la matière.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 09/04/2018

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,2234	1USD =	536,175	1 USD	551,923
CAD	1,5650	1CAD =	419,142	1 CAD	447,166
JPY	131,3200	1JPY =	4,995	100 JPY	524,460
GBP	0,8730	1GBP =	751,426	1 GBP	788,388
CHF	1,1798	1CHF =	555,990	100 CHF	58 708,97
ZAR	14,7757	1ZAR =	44,394	100 ZAR	4 616,47
MAD	11,3147	1MAD =	57,974	1 MAD	60,62
CNY	7,7138	1CNY =	85,037	1CNY	87,59
KES	123,8600	1KES =	5,296	1KES	5,45

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	09/04/2018	5 270,06
DOW JONES	09/04/2018	24 388,16

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
09 Avril 2018: 68,46